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项长期的工作
,

所以有必要在医院制剂室中推行诚

信体系
。

根据其诚信度
,

分别进行监管 对于诚信

好的制剂室
,

如配制间新近建造或改造和管理人员

素质高的制剂室
,

年检时可实行免检 对于诚信较

好的制剂室
,

每年参加年检 对于诚信较差的制剂

室
,

必须加强监督
,

必要时责令停产整顿 诚信极

差的制剂室
,

如有制剂中搀假和伪造记录等行为的

制剂室
,

责令停产整顿
,

直至关闭
。

致谢 感谢上海市药品和医疗器械审评中心陈
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柳涛
、
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张华四位老师给予的悉心指导

和热情帮助
。
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应用 对药品检验数据统计管理

朱志峰 上海市第一妇婴保健院
,

上海 以刃

摘要 目的 用电脑管理药品检验数据
。

方法 积 累平 时检验数据和结果
,

应用  处理所

需项 目的数据
。

介绍窗口 冻结
,

筛选
,

图表
,

函数等功能的应用
。

结果 实现对医院药品检验的数据管理 电脑

化
,

简捷化
,

方便查询
,

易于比较
。

结论该方法易于操作
,

效果理想
。

关键词 不 检验数据 筛选 函数 管理

中图分类号 文献标识码 文章编号
一 一 一

随着 的推行
,

药品质量控制的规范化
,

医

院制剂质量的不断提高
,

涉及药品检验的信息越来

越多
,

而药品检验的数据随着质量管理规范的实行
,

要求我们不得不对药品留样逐渐重视起来
,

然而药

品的原始记录多而复杂
,

归纳比较起来很不方便
,

要

寻找以前的记录拿来对比往往要翻阅大批其他无关

记录
。

为了改善这种情况
,

我们采用 来完成

数据的记录归档
,

后期处理就显得方便
,

现介绍如下

供大家参考
。

检验数据管理结构

数据来源 平时的实验记录
。

操作平 台 系统作为平台
,

用

作为数据处理工具
。

方法与结果

应用 建立数据库

输入需要建立的题 目和检验项 目名称 选中
一 ,

选择「格式」一「单元格」 对齐 标签
,

选

中〔合并单元格」
,

同样处理
一 。

随后输人所

需建立的题 目和检验项 目
。

加上边框和底纹
。

如图

冻结 窗格 点中
,

选择控制栏 〔窗格」”

〔冻结窗格〕
,

对应栏下输人记录数据
,

移动滚轴可

以看到数据页面下翻时
,

项 目栏可 以一直位于数据

的顶端
。

如图

筛选 选中
一 ,

选择控制栏 数据」一

「筛选」 〔自动筛选〕
,

看到各项 目后有个小箭头

若需撤销筛选则重复上述步骤
,

点中批号后的小

箭头
,

选择 可筛选出该批制剂的所有情况
。

同样
,

除了含量记录外其他质量项 目也可用筛选一

目了然
。

图

如果想知道不合格 的制剂情况
,

也就是含 量大

于 或者小于 的所有制剂可以点击批号后



的小箭头选中全部
,

再点击含量右面的小箭头
,

选择

「自定义〕
,

选择大于 或小于
。

数据处理

函数应用 为了节省计算留样时间的精力
,

可以运用 软件中的函数项
,

下面介绍计算方

法
。

选 中
,

输 人
一

 
’ ,

一
以

,

乃
,

即可进行 日期和批

号间的换算
,

计算 出保 留一位小数 的 留样时间

月
。

若想保留整数可 以把最后的
“ ”

改为
“ ” 。

如果发现公式不能变成数字
,

可能是因为没有把单

元格格式中数字改成数值形式
。

图表 如果想看筛选出数据的直接感官效

果
,

可以将含量项下及留样时间 月 项下数据复制

到空 白处
,

留样时间项位于左面
。

然后选中
“

留样

时间
”

及数据
,

按住
,

 键再选
“

成品含量
”

及项

下数据
,

选 择 插人」一「图表」一〔 散点图」一

〔散点图 完成
。

图

  

型」标签 线性图一「选项」标签 「前推 输人

个单位、选中〔显示公式〕和 〔显示 平方值 」一

确定」
。

图

婆婆婆

成成口 台盆盆

浇浇黑 月

一
、侧侧

燕燕瞬操巍

图片处理 想看一下这样作出来的图片有什

么意义
,

可以把 轴延长到 个月
,

把 轴控制在
一 。

右搜索点击 轴线
,

选择 坐标轴格

式」“「刻度」标签, 最小值〕设为
,

〔最大值」

设为 【确定〕
,

同样把 轴最大值设为
。

右键选中图中的数据点
,

选择〔添加趋势线」一〔类

讨论

药品检验的其他数据如 鉴别
,

检查等项目可以

加人筛选项 目栏
。

我们大致可以看到一年或二年后

该批药品含量的趋势
,

不过仅作个参考
。

通过几批

制剂长时间的观察
,

总结
,

就可以找出满足该制剂衰

变的曲线
,

对其有效期限也可做出客观的评价
。

如

果想考察药品配制者的操作稳定性
,

可 以对留 样时

间保留整数
,

然后筛选为
“ ” ,

只要对所有制剂的配

制次数和含量作图
,

计算 值即可知道 结果
。

除筛

选外
,

批注的应用可 以一 目了然地指出不合格制剂

或对该信息作一些补充说明
,

操 作简单 选中单元

格
,

插人批注输入要注明的内容就行
。

如发现输人

时顺序有点混乱
,

可 以用数据中的排 序功能处理
。

用 可以方便快捷地对制剂过程中的数据及其

他记录进行处理
,

如月底的做帐
,

物料平衡等计算也

可以简单化
,

一 目了然
,

横向纵向都可 以比较
。

另

外
,

药品说明书的整理
,

应用 也可 以方便筛选

出该药品的不同产地不同规格不同剂型以及其他信

息
。

总之
,

对药品检验中数据的处理方法有很

多
,

这里仅举一些供大家分享
。
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广州军区药学专业委员会第 届二次会议在广州召开

广州军区药学专业委员会第十届二次会议于 月 日 一 日在广州举行
。

全区共 余名代表参加了会议
。

军区 卫生部江建荣部长到

会并作了重要讲话
,

他强调指出军区药学工作者一定要以
“

三个代表
”

重要思想为指导
,

牢记
“

姓军
”

为兵的服务宗 旨
,

强化龙头意识
、

法规意

识
、

质量意识和创新意识
,

做学习
、

创新和科研的表率
,

力争多出人才
,

多出成果
。

药材处杨曦处长重点就如何做好药材主渠道供应 和药品集中

招标采购与代表们进行了交流
。

赵树进主任委员对近年来全区的药学工作作了总结 与会代表还就药学服务
、

临床药学的现状和 发展
、

药品

供应管理
、

医院制剂质量管理等方面进行了积极地探讨
。

大家纷纷表示
,

这次会议开的很及时
,

很有必要
,

通过这次会议
,

军区药学界进一步统

一了思想提高了认识
,

大家一致认为要 以党的十六大精神和
“

三个代表
”

重要思 想为指导
,

与时俱进 开拓创新 坚持面 向摹 层
,

为厂
‘

大部队官

兵提供优质高效的药学服务
。

赵 冲


